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Stadt Hagenow

Niederschrift
 20. Sitzung des Ausschusses  für Wirtschaftsförderung, 

Handwerk, Gewerbe und Tourismus

Sitzungstermin: Donnerstag, 08.12.2022
Sitzungsbeginn: 18:15 Uhr
Sitzungsende: 19:30 Uhr
Ort, Raum:

Anwesend

Vorsitz
Carsta Benzien anwesend

Mitglieder des Gremiums
Heiko Christen anwesend
Steffen Strauß anwesend
Enrico Walter anwesend
Harald Laabs Vertretung für: 

Klaus Palletschek
Stefan Lampe anwesend
Helga Adickes-Timm anwesend
Sven Stöter anwesend

Abwesend

Mitglieder des Gremiums
Daniel Jehring entschuldigt
Klaus Palletschek entschuldigt

Verwaltung: Roland Masche
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 

2 Einwohnerfragestunde 
3 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
4 Niederschriftkontrolle 
5 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 27.10.2022 
6 Abhandlung der Tagesordnungspunkte des öffentlichen 

Teils 
6.1 Vorstellung Budget Wirtschaftsförderung/ 

Citymanagement 2023 
6.2 Vorstellung Projektablauf Entwicklungskonzeption 

Bekow/ Anforderungen an das Waldbad 
7 Information der Verwaltung 
8 Anfragen der Ausschussmitglieder 
9 Schließung des öffentlichen Teils 
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der 
Beschlussfähigkeit
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.

2 Einwohnerfragestunde
Es sind keine Einwohner anwesend. 

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Änderungsanträge werden nicht gestellt. Die vorliegende Tagesordnung wird 
angenommen.
Beschluss: Tagesordnung

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

8 0 0

4 Niederschriftkontrolle
     
     

5 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 27.10.2022

Beschluss:
Die Sitzungsniederschrift wird ohne Einwände bzw. Änderungen gebilligt. Die 
ergänzende Anlage wurde eingefügt.
Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 0 3
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6 Abhandlung der Tagesordnungspunkte des öffentlichen 
Teils

6.1 Vorstellung Budget Wirtschaftsförderung/ 
Citymanagement 2023
Herr  Masche erläutert die einzelnen Positionen (siehe Anlagen). Der Kern Etat für 
die Wirtschaftsförderung sinkt auf Grund der sich abzeichnenden Haushaltslage 
von 2022 auf 2023 um 3.250 € auf 9.250 €. Für die Zukunft vakant ist die 
Mitgliedschaft im Regionalmarketingverein, da aus Sicht der Wirtschaftsförderung 
nach dem Führungswechsel keine Impulse für ein effektiveres Marketing für die 
Unternehmen in der Region zu erkennen ist.
Der Ausschuss wird einen Vertreter 2023 in eine Sitzung einladen, um sich selbst 
ein Bild zu machen, ob das finanzielle Engagement weiterhin gerechtfertigt ist.
Weiterhin verweist Herr Masche mit Blick auf die vorgenommenen Kürzungen auf 
die vorhandene Flexibilität bei dem Aktivitäten Budget im Citymanagement, so 
dass für das Thema Werbung und Veranstaltungen genügend Mittel insgesamt 
vorhanden sein dürften.
Das Projekt Entwicklungskonzeption Bekow ist mit dem Erstellungszeitraum bis 
zum 31.3.23 auch in das neue Haushaltsjahr übernommen worden.
Das Budget des Citymanagements für 2023 ist geprägt durch die Übernahme 
einer Reihe von Maßnahmen, wie z.B.: Blumen Pyramiden, Rosenbepflanzung, 
Festbeleuchtung, Gestaltung der Telefonkästen, da das Geld erst zum August 
2022 zur Verfügung stand und ab September keine zusätzlichen 
Ausschreibungen durch die Vergabestelle aufgenommen werden konnten. Zum 
Thema Festbeleuchtung wird eine gesonderte Arbeitsgruppe gebildet. Der 
Ausschuss legt Wert darauf, das dort auch Stadtvertreter mit einbezogen werden.
Das Citymanagement konnte mit dem Frühlingsmarkt, der 
Schaufensterbeschriftung. Dem Stadthonig und dem Null EURO Schein erste 
Akzente setzen. Frau Rauhut wird im nächsten Jahr auf drei Sitzungen über ihre 
Tätigkeit berichten.
Insgesamt hat die Stadt bei der Wirtschaftsförderung  ein Eigenobligo von 11.250 
€ bei einem Gesamtetat von knapp 114.000 €, was  einer hervorragenden 
Förderquote von Summe über alles ca. 90% entspricht.  
     

6.2 Vorstellung Projektablauf Entwicklungskonzeption 
Bekow/ Anforderungen an das Waldbad
Herr Masche erläutert den konkreten Ablauf für die Erarbeitung der 
Entwicklungskonzeption (siehe Anlage). Geplant sind zwei Expertengespräche zur 
Vorbereitung eines Bürgerworkshops und zur Auswertung von dessen 
Ergebnissen. Mit dem Tourismusverband, dem Forstamt, dem Anglerverband und 
freiberuflichen Landschaft Architekten/Biologen konnten das notwendige 
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fachliche Know how gebunden werden, um ein naturverträgliches und den 
touristischen Zielgruppen entsprechenden Konzept zu entwickeln. Entscheidend 
wird der Bürgerworkshop am 19.1. 2023 zur Ideenentwicklung sein. Dort müssen 
die Ergebnisse des 1. Expertengespräches die Impulse in die richtige Richtung 
setzen.
Der Wirtschaftsförderausschuss bekommt die Ergebnisse auf seiner Sitzung am 
31.1.2023 präsentiert. Der Ausschuss bittet darum, dass dazu der 
Tourismusverband und das Landschaftsarchitektenbüro eingeladen wird.
Im 2. Expertengespräch werden die Ideen aus dem Workshop gesichtet und ein in 
sich schlüssiges Angebotsprofil für die Bekow erarbeitet. Auch dieser 
Arbeitsstand wird dem Ausschuss in der Sitzung am 6.3.2023 vorgestellt. In der 
letzten Phase geht es dann um die Themen Marketing und Finanzierung. In der 
Ausschusssitzung am 23.3.2023 soll dann die Konzeption verabschiedet werden.
In der Diskussion machen die Ausschussmitglieder deutlich, dass es sich um 
einen sehr anspruchsvollen Umsetzungsplan handelt. Wichtig ist es, alle 
Interessierten für den Workshop zu erreichen. Dafür muss auf „allen Kanälen“ 
Werbung gemacht werden.
Die Ausschussmitglieder wollen selbst auch am Bürgerworkshop teilnehmen. 
     

7 Information der Verwaltung
Die Wirtschaftsförderung berichtet kurz über das Ansiedlungsgeschehen im 
abgelaufenen Jahr. Ca. 2,4 ha Fläche im Sudenhof wurden an 3 Unternehmen 
verkauft.
Zwei weitere Interessenten für ca. 15 ha stehen bereit.
Damit wären die Flächen im Sudenhof erschöpft.
Insgesamt hat die Wirtschaftsförderung mit 21 Ansiedlungswünsche geprüft. 12 
Anfragen konnten auf Grund fehlender Flächen nicht einbezogen werden. Damit 
bewegt sich die Nachfrage auf dem Niveau von 2021. 

8 Anfragen der Ausschussmitglieder
Frau Benzien fragt nach dem weiteren Fortgang bezüglich der Ausweisung neuer 
Gewerbeflächen.
Die Empfehlung des Wirtschaftsförderausschussses wurde an den Ausschuss für 
Bau und Stadtentwicklung übergeben in dessen Verantwortung die Erstellung 
eines neuen Flächennutzungsplanes liegt.
Weiterhin erkundigt sich Frau Benzien zum Sachstand Wochenmarkt. Hier gibt es 
aktuell keine neuen Initiativen.

9 Schließung des öffentlichen Teils
Die Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:30 Uhr.
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Vorsitz: Schriftführung:

Carsta Benzien Michaela Rauhut
Roland Masche
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